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Los másimportaiitesprotaas municipales
El alcalde, don José Maria Martin Sampedro, habla 

de ellos al pueblo de Avila

“Estamos resueltos a que los 
ingleses se vayan de nuestro 

territorio", dice el general Naguib, 
primer ministro egipcio

Cuando en una Corporación oficial se 
|r "^^ hace un relevo de personas, podemos reco*

S / ^®^ ®° los periódicos manifestaciones inté'
f i resantes de proyectos, de aspiraciones, de
' ^ 4 grandes ideas; pero todo ello no puede ser
L ■ '' 5 visto sino como energía potencial. Cuando,

^i pasan dos años de actuación, aquellas aspi' 
raciones suelen haberse modificado porque 
la energía y el entusiasmo primeros se han 
gastado un poco en el impulso inicial 
d e 1 conveniente' estudio de cuestiones 
transcendentales, en el trabajo diario, mu 
chas veces ímprobo esfuerzo, prueba de 

toque como, para el actual Ayuntamiento abulense, fuera el seco 
verano de 1950.

Así liemos juzgado que en este final de 1952, la Excma. Corpora
ción municipal abulense ha llegado al punto culminante de su ac
tuación en marcha ascendente o de fondo —siempre marcha de al
tura- en el perfecto conocimiento de los más importantes proble
mas que afectan al Municipio. Ahora el trabajo de nuestros conce* 
Jales se mantiene en la línea de serenidad que produce la máxima 
eficacia de actuación. Los años que administren los bienes comu* 
oes, y deseamos que sean muchos, darán los mejores frutos, ya que 
han sabido resistir la crítica de estos pasados francamente difíciles.

Estas razones hemos tenido en cuenta al dirigimos a nuestro 
ilustre alcalde y excelente caballero, don José María Martín Sam
pedro, invitándole a que hiciese un alto en sus preocupaciones por 
el bien público, contestando a unas preguntas sobre problemas que a 
todo abulense interesan y a muchos apasionan, y de los cuales ah 
gunos están en vías de rápida solución. Y nuestra primera autoridad 
local nos ha contestado amable y sincero, con amabilidad de hidal
go castellano y sinceridad de hombre de conciencia recta. Nosotros 
se lo agradecemos y creemos interpretar la opinión no solo de nues' 
tros lectores, sino también de muchos abulenses que quieren como 
nuestro alcalde y los concejales que con él colaboratí constante y 
calladamente, el triunfo dç nuestro Municipio sobre una situación 
transitoria que pesa sobre el mismo, como de entredicho en el as
pecto económico principalmente por razones que nuestro alcalde 
dice.

Hacemos, pues, votos porque todos los obstáculos que se opo
nen a la marcha normal del Municipio sean superados para que 
nuestros hombres representativos hallen motivo de satisfacción en 
sus cargos cuanto en las actuales circunstancias los encuentran de 
sacrificio. Y es que, ¿nos hemos dado cuenta los abulenses del avan
ce progresivo de nuestra Ciudad y de la necesidad de una pausa en 
el impetuoso quehacer para reajuste y orden en las diversas aten
ciones?...

-Señor alcalde: ¿Cuáles fue
ron los problemas graves que 
encontró planteados a su adve
nimiento a la Alcaldía?

"“El primero de los problemas 
que hubo que afrontar, por ímpe 
ralívo de justicia, fué el de perso- 
”aJ Casi un cuarenta por ciento 
^c empleados, principalmente 
Subalternos, no tenían nombra
miento, a pesar del número de 
oftos que llevaban prestando ser- 
''^Icios al .Ayuntamiento, y con 
efio no tenían garantizada ni su 
permanencia, ni sus derechos 
Pasivos -

Eos sueldos, sobre todo de los 
Subalternos, eran tan escasos que 
no cubrían sus más elementales 
necesidades. La confección de 
plantillas, la subida de sueldos, 
a provisión de plaza por concur 

sos entre interinos, fué el primer 
Irabajo a que dedicó el Ayunta
miento su esfuerzo, convencido 

® que era un deber de justicia, 
cuernos la satisfacción de ha- 
ernos adelantado en dos años a 

® Que ha dispuesto el vigente 
cglamento de Funcionarios Mu- 

n cípales, dando a este problema 
n misma solución que hoy im- 

P®4ne este Reglamento y habién 
onos acercado a la cuantía de 

sueldos que esta disposición es* 
tablece, hasta el punto de que la 
diferencia en favor de los subaL 
ternos hoy no es más que de 
quinientas pesetas anuales.

Otro de los problemas plantea
dos consistía en que el Ayunta
miento venía desarrollando su 
vida económica según unas Or
denanzas Fiscales anteriores al 
Decreto de 25 de enero de 1945, 
sobre Haciendas Locales. Esto 
planteaba no pequeños cuestio
nes, y para resolverías, el Ayun
tamiento acometió la empresa de 
reformar todas las Ordenanzas 
para adaptarías a la nueva legis
lación. En el año 1950 quedaron 
confeccionadas y aprobadas to
das, en numero de 56.

Resueltos estos dos problemas 
que estimaba el Ayuntamiento 
fundamentales: la mejora econó> 
mica y situación legal de sus em
pleados, y la fundamentación de 
los ingresos municipales, con 
arreglo a la legalidad vigente, nos 
dedicamos a estudiar todos los 
demás problemas de la Corpora
ción Municipal: abastecimiento 
de aguas, urbanización y sanea
miento, construcciones escola, 
res, viviendas, etc. etc.

—¿Cuáles son los qué se han 
presentado después?

—El más importante y grave el 
del abastecimiento de agua en el 
verano de 1950, con el total ago
tamiento del embalse de Becerril, 
que tanto trabajo costó resolver, 
en la medida posible, y que pudo 
ocasionar el más grave perjuicio 
económico al Municipio por el 
elevadísimo coste del servicio, y 
si pudimos afrontarle fué por la 
comprensión que el excelentísi-. 
mo señor ministro de la Gober
nación tiene siempre de todos los 
problemas locales, y que conce, 
dió a este Ayuntamiento la im
portante subvención económica 
qae todos conocen,

—¿En qué situación se halla el 
problema del abastecimiento de 
aguas?

—La falta de agua del verano 
de 1950 llevó al convencimiento 
del Ayuntamiento la necesidad 
de resolver ^ste problema de mo
do definitivo, evitando volviera a 
plantearse, ya que estimábamos 
que el peligro subsistía por la es
casez del actual embalse de Be
cerril.

Estudiado el problema y sus 
posibles soluciones porel ingenie
ro señor Fernández de la Puente, 
éste confeccionó un proyecto que 
en lo esencial consiste en condu
cir las aguas de Río Mayor al ac
tual embalse de Becerril, para au
mentar el caudal de agua, y tecre' 
cer la presa para conseguir em
balsar 1.739.000 m®. de agua. Es 
te proyecto fué aprobado por el 
Ayuntamiento Pleno en 1950 y 
presentado al excelentísimo señor 
ministro de Obras Públicas en 
septiembre de dicho año. Des
pués de los trámites reglamenta-' 
ríos, ha quedado aprobada por 
el Ministerio la concesión del 
agua solicitada,

Es deber del Ayuntamiento 
destacar que ha encontrado, en 
este asunto, la colaboración efi' 
caz y constante de nuestro exce
lentísimo señor gobernador civil, 
que ño ha dejado ocasión para 
interesarse en los Departamentos 
ministeriales por la aprobación 
de este proyecto, vital para Avila 
así como el apoyo eficacísimo 
que nos ha prestado, también de 
modo constante, el excelentísimo 
señor ministro de la Goberna' 
ción, y, de igual modo, la com
prensión hallada en el excelentí
simo señor ministro de Obras 
Públicas. Ello ha permitido al

A estos problemas se refiere nuestro 
alcalde en sus manifestaciones:

Problema de personal en el Ayuntamiento.
—Reforma de las Ordenanzas fiscales.
—El Abastecimiento de aguas.
—La vivienda.
—El problema escolar.
— Urbanización y saneamiento.
—Y el agobiante problema económico.

Ayuntamiento poder anunciar 
que este proyecto está aprobado, 
y pendiente hoy ya solamente de 
la concesión de las subvenciones 
estatales del Decreto de 1 de fe
brero del año actual, para poder 
comenzar las obras.

-•¿Y el de la vivienda?
—Este problema creemos que 

en Avila tiene una no lejana solu 
ción. Actualmente están en trá
mite de avanzada construcción: 
30 viviendas del Parque Móvil; 
92 del Patronato Francisco Fran
co; 94 y 150 de la Obra Sindical 
del Hogar; 56 del Ayuntamiento, 
o sea en total, 422 en construc
ción muy avanzada. En proyecto 
de contrucción hay casi 200 más.

Por lo que se refiere a las 56 
del Ayuntamiento en Santo To 
más es ya muy poco lo que falta 
para terminarías, y solo depende 
su terminación de la resolución 
de la cuestión económica del au
mento del presupuesto inicial.Hay 
que completar el préetamo del 50 
por 100 con la suma de 819.618,24 
pesetas, y como el resto de este 
préstamo le tiene hecho al Ayun
tamiento la Caja de Ahorros de 
Avila, a ella nos dirigimos en pe' 
tición de la cantidad precisa, 
puesto que ya tenía dicha Caja 
constituida a su favor primera 
hipoteca en garantía. La Caja nos 
ha negado el préstamo y esto 
plantea al Aj untamiento no pe
queño problema, pues nadie 
acepta naturalmente prestar en 
tercera hipoteca. Estamos actual
mente en gestiones con el Banco 
de Crédito’ Local de España, con 
el Instituto de Crédito para la 
Reconstrucción Nacional, con el 
mismo Instituto Nacional de la 
Vivienda, en solicitud del prés
tamo total del. 50 por 100 por 
2.165.426,79 pesetas para reinte
grar a la Caja de Ahorros el suyo, 
poder cancelar la hipoteca a su 
favor y constituiría a favor del 
organismo que haga el préstamo 
total, pues de otro modo nadie 
nos acepta la operación. Ello nos 
retrasa las obras; pero el Ayun
tamiento se propone vencer to
dos los obstáculos en el más 
breve plazo posible. Y quizás, si 
la gestión que realizamos con la 
Empresa Constructora ños da el 
resultado que esperamos, las 
obras se terminen en breve plazo, 
a pesar del tropiezo sufrido, aje
no a nuestra voluntad

(Continúa en 4." página)

EL CAIRO, 7.—En un discurso 
pronunciado ante tres mil estu
diantes, el jefe del Gobierno egíp' 
cío dijo, entre otras cosas: «Es 
tamos resueltos a que los ingle
ses se vayan de nuestro territo
rio, hasta el último soldado».— 
EFE.
Eisenhower anunciará al presi

dente surcoreano la fecha de 
su llegada

NUEVA YORK, 7.-Eisenho- 
wer ha dado seguridades al pre
sidente de Corea del Sur, de que 
le tendrá al corriente con antici
pación sobre la fecha de su llega 
da a dicho país.

El presidente surcoreano, al 
conocer la elección de Eisenho

Declaraciones del presidente de 
las Cortes a los periodistas

MADRID, 7.—El presidente de 
las Cortes Españolas, don Este
ban Bilbao, ha recibido esta ma
ñana en su despacho oficial a los 
periodistas, manifestándoles que 
acaban de llegar a las Cortes va
rios proyectos de ley, entre ellos 
dos del ministerio de Hacienda 
relativos a impuestos del tributo.

Preguntado por los informado-

Nueva expedición de pastores 
espafioies a Estados Unidos

IRUN.—Ha cruzado la frontera 
una nueva expedición de pasto
res, que se dirige a los Estados 
Unidos, vía Francia. Suman en 
total doscientos diez, y para el 15 
de diciembre se espera que ha
brán partido por la frontera de 
Irún alrededor de quinientos, en 
su mayoría vasconavarros.

Todos llevan sus contratos de 
trabajo o están reclamados por 
sus familias. A un mismo tiempo 
han marchado tres hétmanos: Ju
lián, Policarpo y Javier Esparza, 
del pueblo de Burgui valle del 
Roncal (Navarra). Asimismo ha 
emígradro el pastor, de veinticua
tro años, José Martor, natural de 
Yanci (Navarra), quien declaró: 
«Espero regresar pronto y con 
mucho dinero al objeto de sacar 

' adelante a mi esposa y cinco hi
jos».—(Cifra).

< ---------------------- -------- ----------
' Santayana iia dejado ana 

fortana de 125.000 dólares
Diez mil para la Universidad 

de Harvard

BOSTON.—El escritor ensa
yista español recientemente falle
cido Jorge Santayana ha dejado 
una fortuna de 125.000 dólares, 
según revela su testamento, dado 
a conocer hoy. La mayor parte de 
su legado está destinado a sus fa- 
mialiares de Weston (Massachus
setts), Há dejado asimismo 
10.000 dólares para la Univesidad 
de Harvard.—EFE.

El comisario nacional del Paro 
visita diversas obras en

Salamanca

SALAMANCA, 7.—El corhisa- 
rio nacional del Paro, en unión 
del gobernador civil de esta pro
vincia, ha presidido esta mañana 
una reunión de la Junta provin
cial del Paro en que se trataron 
asuntos de gran interés para los 
problemas relacionados con el 
paro y la vivienda en esta pro
vincia.

Por la tarde, visitaron en .Alba 
de Tormes el canal que allí se 
construye y también realizarán 
una visita a Peñaranda, Macote
ra y otras localidades de esta prp 
vincía, donde se llevan a cabo 
importantes obras para mitigar 
el paro.—(Cifra).

wer para la Presidencia de los 
Estados Unidos en las recientes 
elecciones, le invitó para que vi
sitara Corea raanifestándole, al 
felicitarle, que su victoria ha ser
vido de un gran estímulo para 
los surcoreanos.—EFE.
El presidente electo de los Esta
dos Unidos preparará a primeros 

de diciembre el programa 
legislativo

WASHINGTON. 7.-A prime
ros del próximo mes de diciem
bre se reunirá el general Eisenho
wer, presidente electo de los Es
tados Unidos, con los jefes del 
Partido republicano con el fin de 
preparar el programa legislativo. 
-EFE.

res de Prensa, sobre el estado en 
que se encuentra el proyecto de 
ley sobre la Enseñanza Media, el 
señor Bilbao respondió que aún 
no ha sido emitido informe ni ha 
celebrado reunión la comisión 
encargada de su estudio, aña
diendo que, sobre dicha materia, 
siguen recibiéndose diversas en
miendas* al referido proyecto de 
ley.—(Cifra).

El Tiempo en España
Parte meteorológico Nacional
La masa de aire frío que pene

tró en las primeres horas de la 
mañana por el Catábrlco se des
plazó por el Sureste, dando lugar 
a chubascoSr que fueron particu
larmente intensos en Baleares.

Tiempo probable.—Continuará 
el cielo nuboso en la costa Norte, 
alternando los claroscon chubas
cos débiles. Mejoría en Baleares 
y Cataluña. Buen tiempo en el 
resto.
--------- -11

Se sigue hundiendo 
el pavimento 

madrileño
Un socavón de tres metros de 
longitud en la calle de Arriaza
MADRID.—Exactamente a la 

entrada de la finca señalada con 
el número 11 de la calle de Arria
za se ha producido un socavón 
que viene a añadirse a la racha 
de hundimientos de que es vícti
ma el pavimento de la capital. El 
hoyo, que impide la entra a la ca
sa, tiene una longitud de tres me
tros y ocupa casi todo el ancho 
de la acera; la profundidad es de 
más de un metro.

El hundimiento se produjo so
bre las tres de la tarde de ayer, y 
se supone que fué debido a la ro
tura de una tubería de agua. Rá
pidamente fné avisado el Servicio 
de bomberos, que procedió a to
mar las oportunas medidas de 
seguridad, e igualmente se puso 
el hecho en conocimiento dcl Ca
nal de Isabel IL Los operarios de 
esta entidad cortaron, entre otras 
medidas, el suministro de agua a 
la barriada.

No ha habido que lamentar, 
por fortuna, ninguna desgracia 
personal.

Una cartera desaparece
Lucienne Engil Glviert, de na

cionalidad francesa, ha denun
ciado la sustracción de una car* 
tera conteniendo 2.500 pesetas y 
80.000 francos.

. erco Polo aventurero
„ supremo • .^

H::b!ó de una piedra que ardía 
- nosotros la llamamos carbón. 

Dijo haber visto una fuente 
donde brotaba aceite— la halló 
en lo que hoy es el campo 
petrolífero de Bakú. Relató mil 
maravillas mós y toda Venecia 
Hacía mofa. Este interesante 
relato sobre Marco Polo, que 
vivió la gran aventura soñada 
y fué el primero en llevor a 
Europa los asombros de Asia,, 
es sólo uno de los interesantes 
artículos que trae SELECCIONES 
de noviembre. ¡No se los pierda!

¡Compre hoy su revista! _ <<
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Las religiosas dominicas de es
ta ciudad, vulgo Mosen Rubí, de- 
seosas de hacer de su Colegio de 
niñas y señoritas uno de los me
jores, han introducido este año 
importantes reformas.

Como de antiguo venía suce
diendo no sólo se estudia en di
cho Colegio todas las asignatu* 
ras de la primera enseñanza su
perior, sino también las de Mû* 
sica, Dibujo y Francés, contán
dose con nuevo y muy compe
tente personal para la educación 
de las colegialas.

Con el propósito de extender 
más la esfera de acción de repe
tido Colegio, se admiten inter
nas, medio pensionistas y exter* 
ñas, pudiendo las familias de es
tas últimas llevarles la comida al 
Colegio sino quieren que salgan 
de él durante las horas del día.

Es de aplaudir el celo,que de
muestran por la enseñanza las 
religiosas de Mosen Rubí.

POLLUELOS
SELECCIONADOS 

LEGHORN Y CASTELLANA 

firanja “Flores" (diplomada) 
Donoso Cortés, 19. — MADRID

FABRICA 
DE 

ALPARGATAS

A. BLANCO
SAN RAFAEL (Segovia)

Comisaría General 
de Abastecimientos

y Transportes
Delegación de Avila

El excelentísimo señor comisa
rio general de Abastecimientos y 
Transportes, en oficio-circular 
número 638, de fecha 24 del pa
sado mes de octubre, comunica 
lo que sigue:

«Con referencia a los derechos 
de reserva solicitados por los 
agricultores, cultivadores direc
tos de tierra, que reúnan las 
condiciones indicadas en la cir
cular 764'A, y con objeto de im
primír la mayor celeridad ^n las 
concesiones, se ha dispuesto que 
al mismo tiempo que se estudian 
dichas solicitudes con objeto de 
conceder tales derechos, se rea
licen las oportunas liquidaciones 
para hacer efectivo el importe de 
las primas correspondientes a 
los beneficiarios, dando de esta 
forma una mayor rapidez a la 
tramitación de estos expedientes.

Como consecuencia de lo an
terior, se dará conocimiento a 
los organismos oficiales de cuya 
dependencia dependan la expedi
ción de los documentos precep
tivos para el pago de las primas 
previa la oportuna liquidación a 
fin de que por los mismos no se 
oponga reparo alguno en la expe
dición de los citados documen
tos cuando sean solicitados por 
los cultivadores citados. •

Asimismo se procederá con la 
documentación perteneciente a 
industriales que a pesar de lo dis
puesto en el art. 50 de la circular 
764-A citada, persistan en la soli
citud de los derechos de reserva 
para la presente campaña 52 53. 
aun cuando dichos industriales 
no hubiesen recibido el oficio de 
concesión de los derechos de 
reserva.»

El gobernador civil, David He 
rrero Loziino.

El Candillo recibió en El Pardo al Consejo directivo de la 
Real Federación Española de Fútbol

Sancho Dávila entregó a S. E. ei título de Presidente de honor

“Más de treinta mil jugadores y de dos mil Clubs os brindan sn adhesión 
más entusiasta”, dijo el presidente de la entidad

MADRID—Anteayer por la ma
ñana, en el palacio de El Pardo, 
Su Excelencia el Generalísimo re
cibió en audiencia a los miem
bros del Consejo directivo de la 
Real Federación Española de Fút
bol, que acudieron a cumplirnen- 
tar al Jefe del Estado y ofrecerle 
el título de Presidente de honor 
de la entidad. *

El presidente de la misma, don 
Sancho Dávila, pronunció las si
guientes palabras:

«Señor:
La Real Federación Española 

de Fútbol, timón y guía del de
porte que más apasiona a las 
grandes masas españolas, com
parece hoy ante vuestra presencia 
para hacer algo más que un acto 
simbólico y protocolario.

Casi cincuenta años de vida 
oficial, de actividad y de entu
siasmo al servicio de un juego 
cuyas reglas impulsan entre los

PIEDRALAVES
Día de los Caídos

Con mótivo de conmemorarse 
el pasado 29, el Día de los Caí
dos, se reunió el día anterior, el 
Cansejo Local de Falange con la 
asistencia del jefe local y todos 
los delegados de servicios, for
malizándose el programa de ac
tos a celebrar en dicha fecha con
memorativa. En dicha reunión se 
entregaron las credenciales a los 
consejeros del mismo, procedién
dose Igualmente a la elección de 
los seis concejales que han de 
completar la plantilla de dicho 
Concejo.

El día 29, como principio de 
los actos conmemorativos, se ce
lebró una misa de «requien», en 
nuestro templo parroquial y a la 
que asistió el Concejo en pleno, 
autoridades y numeroso público 
de la localidad. Después de esta 
ceremonia religiosa se traslada
ron lüs^ asistentes a la Cruz de 
los Caídos donde fué depositada 
una corona de laurel confeccio 
nada por los camaradas dé la 
Centuria «Castilla» de esta Local, 
rezándose la oración de los Cal
dos, por el delegado del Frente 
de Juventudes a la que siguió 
unas oraciones recitadas por el 
párroco de la localidad y contes
tadas por las numerosas perso
nas allí presentes. Seguidamente, 
y en el mismo lugar se efectuó el 
pase de los muchachos del Fren
te de Juventudes por haber cum
plido la edad reglamentaría den
tro del mismo, a F. E T. y de las 
J. O. N.-S, EI acto finalizó cah- 
tándose el «Cara al So!» y dando 
los gritos de rigor el jefe local del 
Movimiento.

Por la noche y en el Hogar Ru
ral del Frente de Juventudes, con

asistencia de todos los afiliados, 
tuvo lugar la lección conmemo
rativa de esta fecha con la lectu
ra y explicación del discurso fun
dacional.

Mundo deportivo
El pasado domingo se celebró 

uri partido de fútbol entre los^ 
equipos «Unión Deportiva Gre
dos» y «Atlétiço», ambos de esta 
localidad. El encuentro transcu
rrió con dominio alterno mos 
trando los dos conjuntos un gran 
desentrenamiento, después del 
prolongado descanso estival. 
Destacaron las intervenciones de 
los porteros Enrique y Pedro, fi
nalizó el primer tiempo con em
pate a un tanto, marcando el At
lético por mediación de Mariano 
al rematar de cabeza un comer 
sacado por Julio y empatando 
Ulloa al transformar un penalty 
con que fué castigado el equipo 
verde. En la continuación se im
puso desde los primeros momen
tos el Atlético, con juego más 
profundo, marcando dos nuevos 
tantos porzmediación de Julio y

• Mariano. Faltando pocos mo- 
j mentós para el final del partido 

fué castigado el Atlético con un 
* nuevo penalty que tirado por

Ulloa se convirtió en el segundo 
tanto del Gredos, terminando el 
partido con el resultado de tres 
tantos a dos favorables al Atléti
co. El partido careció de interés 

1 y fué presenciado por escasa can
tidad de público yá que la tarde 
fué desapacib’e en extremo. El 
arbitraje a cargo del aficionado 
Angel Gónzález fué imparcial 

, con el defecto de señalar faltas 
mínimas y no cortando el juego 
brusco en algunas ocasiones, co
rno aquella en que el Atlético

que lo practican o contemplan el 
espíritu de equipo, el espíritu de 
emulación y el espíritu de victo
ria, tres grandes motores en la 
vida de un pueblo, son un haber 
bastante disgno, una historia bien 
apretada de sucesos, para que 
quien hoy representa a esta Real 
Federación, más por vuestra bene 
volencia que por sus propios mé
ritos, se siente orgulloso de en
tregares este pergamino, en el 
que de una manera solemne, ofi< 
cial y concreta se os reconoce 
una capitanía que ya ejercíais por 
propio derecho, en un aspecto 
que cada vez se estima menos in
trascendente y frívolo por los sec
tores más severos de la opinión 
española, porque ha sido precisa
mente durante los quince años 
de vuestro caudillaje cuando el 
fútbol español, como reflejo de 
todas las otras actividades nacio
nales ha alcanzado más impor
tancia y relieve.

Sois, pues, señor, desde hoy, 
de un modo oficial, nuestro Pre
sidente, como erais , hasta este 
momento nuestro principal pro
motor, nuestro impu’sor más va
lioso y estimulante.

Porque los españoles saben 
bien que jamás habíais permane
cido ajeno a su deporte favorito. 
Lo pregona bien claro esa Copa 
del Generalísimo, máximo galar
dón de nuestros grandes Clubs, 
en cuya conquista participan con 
apasionamiento las más anchas 
y heterogéneas multitudes. Pre-

marcó sü segundo tanto, con fal
ta clarísima al portero.

El tiempo
Después de tres o cuatro días 

en que, a finales de octubre, pa
recía rondamos la lluvia, el tiem.^ 
po ha cambiado, de aspecto y, 
aun cuando refresca por las no
ches, los días se presentan es
pléndidos con una temperatura 
verdaderamente primaveral. Si 
llovió un poco a finales de mes, 
no ha sido suficiente la cantidad 
de agua recogida para efectuar en 
su totalidad las faenas de siem
bra por lo que, al parecer, la se
mentera se prolonga. Prosigue a 
ritmo acelerado la recogida de 
judías aprovechando el magnífico 
tiempo reinante y según se «oye 
respirar» a la mayoría de la po
blación campesina, la cosecha se 
ha presentado excelente. Tam
bién la recogida de castañas pue
de darse por finalizada, pues el 
tiempo se ha mostrado propicio 
para no prolongar su recolección 
Ahora a esperar las lluvias que 
nos ofrezcan una sementera en 
buenas condiciones con lo que 
podría decírse que el * año, no 

Í obstante ser bisiesto, se ha por- 
tado bien en general.

Mateo Hernández.

gónalo también ese cada vez más 
creciente prestigio de nuestros 
colores en el extranjero.

Que el fútbol, como otros de
portes, pero quizá más que nin
guno, por las grandes concentra
ciones que produce y las nobles 
pasiónes que despierta, ha servi
do para demostrar a los escépti
cos de la política que no hay pa
ra la acción política un solo fraa- 
te desdeñable, que allí donde para 
algunos sólo alienta un espectácu
lo de masas y para muchos un 
simple deporte, existe una cota 
que ganar, una nueva cota donde 
elevar con honor, como se ha he
cho en várias competiciones na
cionales, la bandera de España.

Porque reunís en vuestra per
sona, y con los máximos títulos 
y dignidad, la doble condición de 
político y de soldado, quiero re- 
cordaros^ señor, que desde que el 
Comité directivo de la Federa
ción adoptó bajo mi mandato el 
acuerdo de proclamaros su Pre
sidente ha iluminado vuestra bue
na estrella-esa buena estrella 
personal que Dios os tenga en
cendida muchos años—los desig
nios de nuestro fútbol, Desde en
tonces acá, en brevísimo plazo, 

’ha ganado el Campeonato de Eu
ropa nuestra selección de juveni
les, España ha obtenido en buena 
lid la Copa Latina y, finalmente, 
ha conseguido mantener enhiesta 
su bandera, sin ser derrotada por 
el extranjero. Pero hay otros as
pectos de esa proyección afortu
nada; otros aspectos más ocul
tos, pero no menos interesantes. 
Hasta la gran familia del fútbol 
ha llegado ya de alguna forma, 
que esperamos con el tiempo y 
vuestra protección perfeccionar, 
el signo social que preside vues
tra política. Los riesgos, algunas 
veces graves, que implica este 
deporte, están cubiertos por su 
propia Mutualidad, y en breve lo 
estarán tanabién por su Caja de 
Previsión. Porque queremos es
timular entre los profesionales 
del fútbol el sspíritu de ahorro y 
de previsión del porvenir y aspi
ramos a que una parte, por pe
queña que sea, de los cuantiosos 
beneficios que el fútbol produce a 
través del cupón deportivo y de 
las Apuestas benéficas que redun
dan ahora, gracias a vuestro des
velo, enj salud y alegría de mu
chos enfermos y desamparados, 
sirva para mejorar en los casos 
de infortunio la situación de quie
nes muchas veces, en forma to
talmente desinteresada, dedican 
a este noble deporte una parte de 
sus energías y de su juventud.

Que el fútbol español, y ésta es 
mi preocupación más exigente,

no es sólo el que aparece en el 
escenario fabuloso de los esta* 
dios y campos de las grandes ciu
dades. Esa es sólo una parte es
pectacular y deslumbrante, una 
parte que numéricamente cuenta 
poco. El fútbol español anda des
perdigado por todos los rincones 
de nuestra geografía, en las pa* 
rroquias gallegas, en los caseríos 
vascos, en los cortijos andaluces, 
en las aldeas y los pueblos remo
tos y perdidos; un fútbol en el 
que se comparte, con la alegría 
de la competición y el vigor de 
nuestra juventud, el conocimien
to y afecto de todas las gentes y 
lugares, por diversos que sean. A 
ese fútbol deportivo y heroico, 
juvenil y desinteresado, y a esos 
jugadores que recorren kilóme
tros por afición, para tomar par
te en un encuentro, espero y de
seo hacer llegar la ayuda de esta 
Real Federación que desde hoy 
presidís, y en la que figuran en
cuadrados más de treinta mil ju
gadores y de dos mil Clubs, en 
su mayor parte juveniles y aficio
nados, que hoy os brindan, por 
mi mediación, su adhesión más 
entusiasta.

Y nada más, señor. En otros 
muchos frentes me habéis tenido 
a vuestro servicio, porque os juré 
fidelidad como español, como fa
langista y como hombre. Quiera 
Dios que acierte a serviros en és
te del fútbol nacional, como he 
pretendido, lleno deJbuena volun
tad, en cuantas ocasiones me ha
béis distinguido con vuestra con
fianza. Una vez más, a vuestras 
órdenes. ¡Arriba España!»

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

En secreto.,.; su vecina emplea 
en su gallinero '

GALL IOL
Premiado en varias expqsiciones

Peletería Germana
Abrigos, garras, astrakán, capas. 
Nuevos modelos. Precios fábrica. 

Bola, 13. Madrid.

SE VENDE
casa llave en mano. Calle de la 
Paz número 15. Razón Vallespín 
número 7. Avila.

Dr. D. MARTIN
Especialista en Varices, Hemorroides 

(almorranas), enfermedades ano-rec
tales.
Para consulta en Avila todos los me

ses del día 16 al 23, en el Hotel Con- 
tirrental.

(C. S. número 224)13.

Sección religiosa 1
NOVIEMBRE 1

Día 8, Sábado.—Octava de T 1 
dos los Santos.—Santos Severo 1 
Severiano, Victorino, Diosdado |

La misa y oficio divino son dç 1 
la octava de Todos los Santos « 
con rito doble mayor y coloj 1 
blanco. 1

Novenas en sufragio de las 1 
Benditas Animas del Purgatorio I

Se celebran en las siguientes! 
iglesias: B

Iglesia de Padres Paules.--! 
Del 1 al 9 de noviembre. Por ij ! 
mañana., a las nueve, misa con ! 
responso cantado. Por la tarde ! 
alas siete y media, exposición» 
de S. D, M,, estación, rosario de 1 
ánimas, ejercicio de la novena i 
bendición y reserva y responso 1 
cantado. |

Parroquia de San Vicente.^ f 
Desde el día 3 al 11 de noviem. | 
bre. Por la mañana a las nueve i 
solemne funeral aplicado por las I 
Benditas Animas del Purgatorio, l 
Por la tarde, alas siete, rosario, 1 
ejercicio de la novena, plática á i 
cargo del muy ilustre señor don ! 
Ricardo García García, canónigo t 
magistral de la S. A. I. Catedral, B 
terminando los cultos con res ! 
ponso solemne. b

La Santa.— Del 1 ar9 de no-B 
viembre. Por la mañana a lasB 
ocho, solemne funeral con res-S 
ponso cantado al fin. B

Mañana sábado, a continua i 
cíón de la novena se cantará so K 
lemne salve. B

Por la tarde, a las siete, rosa B 
rio, sermón por el R. P. Abelar-B 
do de los Sagrados Cdrazones, K 
O. C. D., superior del convento B 
de Palencia, ejercicio de la nove-1 
na y responso solemne. B

Iglesia de la Magdalena.-k B 
las diez y media de la mañana, B 
misa. Por la tarde a las siete y B 
media, ejercicio de la novena. B

San Antonio.—Todos los días B 
alas seis'de la tarde, se celebra E 
el ejercicio del Mes de Animas. B

y
S

a

a

t 
t

«aHADRIGAL DI ui
“i Altas to wibJ

Rutbol Rrovincial
■Madrigal C. F., 1; Frente de Jarentodes de Arévalo, 2

En el campo de Isabel la Cató' 
lica se celebró este encuentro, 
presenciándolo numeroso pú- 
blico.

Los primeros, momentos son 
de dominio arevalense. Sig em* 
bargo, a los 25 minutos, un buen 
avance del medio izquierdo locai 
dió ocasión al interior derecho 
para marcar el primer tanto.

No obstante, prosiguió el do 
minio forastero, producto del 
cual se originó un barullo en la 
puerta local que trajo como con
secuencia un penalty qqe, pro
testado por el público, Rodolfo 
lanzó fuera.

Fué a los 42 minutos cuando 
Angelillo inició un avance por su 
ala, disparando y rechazando el 
guardameta local, rechace que 
aprovechó Rodolfo para lanzar 
un gran tiro que paró con las 
manos el defensa central, El pe
nalty fué lanzado por Arias, lo
grando para el Arévalo el tanto 
del empate.

En la segunda parte dominó el 
Madrigal, pasando la meta de 
Maxi por verdaderos momentos 
de agobio, bien resueltos por los 
defensas Arias y Cid.

Mediada la segunda parte, un ■ 
gran avance del Frente de Juven ■ 
tudes de Arévalo iniciado por K 
Arias, que cedió la pelota aPíchi, k 
dió ocasión a éste para ceder, a B 
su vez, a Calabrés, quien lo hizo B 
ajiménez que, tras correr la H B 
nea, centró, rematando Rodolío, K 
a la vez que era agarrado por un B 
defensa. No fué pitado el corres' B 
pendiente penalty porque Flawi ■ 
aprovechó la jugada para reina' ■ 
tar a la red el tanto de la victoria B 
arevalense. ■

Por los vencidos destacaron ■ 
José, Antonio 1 y Antonio H, así ■ 
como Goyo. 1

Por los arevalenses Arias, Ro- B 
dolfo y Maxi fueron los mejores, ■ 
si biep todo el equipo hizo ua 1 
buen partido. 1

El señor Martín Muñoz, qu^^ ■ 
arbitró la primera parte, estuvo B 
discreto, y bien el señor Moreno B 
Sánchez, que dirigió U segunda B

Equipos.—Arévalo: Maxi: Este B 
ban (Ovidio), Arias, Cid: Pablo» B 
Calabrés; Angelillo, Jiménez, P^’ 1 
dolfo, Pichí y Flami. 1

Madrigal. — Alejandro: jo® ' 1 
Chuchi, Paco: Luís, Antonio < 1 
Angel, Nicasio, Antonio H. M®*^ 1
tin y Goyo.

0. N. de Ciegos
Delegación de Avila: Tostado 7 
(Sorteo del dfa 6 de noviembre

Premiado con 50 pesetas el 
número 640 Y con 5 pesetas 

los terminados en 40

CHOS

Corbatas a 3,50 pesetas
Le proporcionará Loya en 
ceria de Carmelo López, Y. j- 
de Anastasio González y ** .

de José Regalado

MCD 2022-L5
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La muerte del justo es un sueño 
Dominica XXIII después de Pentecostés

Un interesante avance estadistico de la actual cosecha! 
de cereales y legumbres, en España UIDHW

Hoy dejando a un lado otras 
rías ideas del evangelio, como 

la justificada admiración de 
^persona de Cristo por parte de 

ellas innumerables muche- 
Xbres, que le seguían y se 
oretuiaban a El, los dos mila-

S el de la hemorroisa que sa- 
^^&con solo tocar la orla del ves- 
fdo del Nazareno, detalle que 

uiere El hacer resaltar pregun
tando que quién le ha tocado 
vendo corno iba con la gente pe- 
nadita a El hasta sofocarle; y el. 
de la resurrección de la hija de 
Tairo. etc., vamos a fijamos algo 
más en aquellas palabras llenas 
de dulcísimos misterios: «No es-, 
tá muerta la niña, está dormida».

Qué expresión!, ¡está dormi
da! ¡Todo un símbolo de la muer
te del justo! Porque si el sueño es 
descanso, es dulzura, es esperan- 
2a, todo eso. y más aún, es la 
niüerte deí justo. Porque el justo 
deja ya el tiempo con sus vaive
nes, con sus zozobras, con sus 
desasosiegos, con sus mentiras, 
con los harapos de la pobreza, 
con la vergüenza de la humilla
ción, con el desprecio de loshom- 
bres, con el afán de cada día, con 
el miedo del pecado, con el te
mor de la condenación .. Y..., se 
duerme en el Señor. ¡Descansa 
en el Señor y en su paz!

Su muerte es dulzura. ¡Y tan 
grande! Ya lo dice la Iglesia en la 
Santa Misa cuando cada día en
comienda las almas de los fieles 
difuntos...: «siervos y siervas que 
nos precedieron con la señal de 
la fe y duermen el sueño de la 
paz. Palabras éstas que son un 
eco de aquellas otras: «los que 
piadosamente cogieron el sueño».

¡Y tan dulce! ¡Como que el jus
to se duerme en el seno de la 
Santa Madre Iglesia- como se 
duerme un infante en brazos de 
su madre! Se imagina uno a los 
ángeles mecer el lecho mortuorio 
del justo como la cuna de un ni
ño, y a la vez está la Iglesia mur
murando al oído de .aquel hijo, 
que se la va, como canciones de 
cuna, aquellas plegarias de aquel 
sueño último; y tan dulcemente 
impresionados están los circuns
tantes que entre la duda de si vive 
o ha muerto aquel justo excla
man sin poderlo remediar: /Mi
rad; si parece que está dorrnido!

Descanso; dulzura. Y esperan
za. es la muerte dél justo. Tiene 
el pueblo cristiano un instinto 
inefable en todo. Guiado por ese 
instinto puso al lugar donde re
posan los muertos el nombre de 
cementerio que significa dormú 
torio, porque allí estári los difun
tos durmiendo un breve sueño, 
esperando la luz amable del alba 
de la resurrección para despertar 
a nueva vida

Es esperanza la muerte del fus
ilo según nos lo enseña el Após
tol en su Epístola a los de Tesa
lónica: «No quiero que estéis ig-. 
Dorantes sobre la suerte de los 
que duermen, para que no os en
tristezcáis como los que viven 
sin esperanza, porque el Señor, 
a los que durmieron en Jesús y 
por Jesús los llevará consigo!». 
Ea muerte del justo es un ¡hasta 
uiañana! como solemos decir al. 

i acostamos; porque así como en

Sus molestias desaparecerán aun en hernias operadas varias 
veces, usando un aparato protésico contentivo convenient^ 
niente estudiado a su medida. ORTOPEDIA CASTILLO 
se le ofrece a resolver su caso, haciéndole el modelo dé aparato 
que no pesa, no oprime ni molesta, y le permitirá ejercer sus 
trabajos por esforzados que sean,como antes de estar herniado. 
FAJAS Y ELEVADORES DE ESTOMAGO, riñón, eventra- 
ción, etc. APARATOS para desviaciones vertebrales, mal de 
Pott, parálisis, tumores, pies doloridos. PIERNAS YBRAZOS 
de peso mínimo, con movimientos naturales. COCHES-SILLAS 
DE INVALIDO a palanca y motorizados y todos los trabajos 

de ortopedia que se nos confíen. (C. S. 12.896.)
PRECIOS CONVENCIONALES AL ALCANCE DE TODOS
AVISO.—Visita en los siguientes Consultorios, de 10 a 2, en 

los días no festivos. En SEGOVIA, los jueves, Dr. D. Ca
simiro Lozano Lambás, Juan Bravo, 14. En AVILA, los 
viernes, Dr. D. Juan Muñoz de la Flor, Jimena Blázquez, 3.

tre los párpados que se cierran 
asoma la flor de la esperanza, así 
también la placidez del cadáver 
del justo, los ojos entreabiertos 
y el rictus de aquella boca sin 
acabarse de cerrar convidan a 
decirle: ¡Hasta mañana!; porque, 
¿qué es nuestra vida — más que un 
breve día—do apenas sale el sol, 
cuando se pierde—entre las nie
blas de la noche fría? Hasta el 
mañana aquel en qut se dejen oir 
las vibraciones del clarín de gue
rra cuando llame a los impíos a 
comparecer ante el Tribunal de 
Jesucristo...; vibraciones que en 
las tumbas de los buenos cristia
nos, de los justos, tendrán dejos 
de alborada, como si fueran mu
sitando al oído de cada fiel se
pultado la invitación del profeta 
Isaías: «Levántate tú que duermes 
y resurje de entre los muertos; y 
te iluminará Cristo».

Muy oportuno y provechoso es 
en este mes de noviembre leer y 
m.ditar los Novísimos; y de ellos 
la muerte. Y entusiasmamos con 
la muerte de los justos, que es 
preciosa a los ojos de Dios. Y 
sobre todo, ir preparándonos 
para nosotros una muerte así 
llevando una vida santa. -

Julián J. Jiménez, 
Canónigo.

Iban a oir un concierto y les 
colocan nna conferencia

El profesor se equivocó de aula
BARCELONA.-Cuando llevaba 

diez minutos dando su primera 
clase de literatura, el profesor de 
la Escuela de Periodismo don 
Luis Marsiílach, que no se había 
dado cuenta de que en él estudio 
había un piano de cola, fué ad
vertido que aquel auditorio no 
eran «sus queridos alumnos», a 
los que había comenzado diri
giéndose, sino al público congre
gado para una anunciada confe
rencia y concierto dedica4p a la 
obra musical déí maestro Toldrá. 
Deshecho el error, entre grandes 
risas de los asistentes, que al 
principio no comprendían nada 
de lo que estaban oyendo en reía- 
cíón con lo que esperaban, el se
ñor Marsillachabandonó el salón 
de actos del Ataneo, que es don- 

. de tuvo lugar el «quid pro quo», 
y pasó a otra dependencia, lugar 
donde estaban verdaderamente 
«sus queridos alumnos».

DOS MIL QUINIENTAS PERSONAS 
EVACUADAS DE BARCELONA

BARCELONA.—Dos mil qui' 
nientas personas procedentes de 
otras provincias han sido devueL 
tas a sus lugares de origen por 
carecer de hogar y de trabajo. Las 
expediciones de evacuados que 
hasta ahora suman 35, van a car- 
go de la Beneficencia Municipal 
de Barcelona. Cada evacuado, 
además del billete para el viaje 
hasta el punto de origen, recibe 
las comidas necesarias para todo 
el trayecto. La mayoría de los de
vueltos son gente honorable, pero 
mal informada, y carente de ofi' 
cío o profesión concreta, que, a*

Según “Ceres“, mayor que el año pasado, se ha 
obtenido en cebada, avena, maíz, habas, algarrobas, 
centeno, alubias y lentejas; siendo menor la cosecha 

almortas, guisantes y garbanzosde trigo, yeros,
La importante revista de eco

nomía agrícola, «Ceres», que se 
edita en Valladolid, publica en 
su último número, correspon
diente al actual mes de noviem
bre, un interesante avance esta
dístico de la cosecha que se aca
ba de recolectar en España de 
cereales y legumbres, según los 
datos particulares calculados por 
la citada publicación.

En resumen, este año se ha ca
racterizado por las desigualdades 
más destacadas que se recuerdan. 
Sin embargo, las dificultades 
para formar este avance, dicha 
revista las ha podido vencer au
mentando el número de informa
dores en todas las provincias de 
España, y así ha logrado, sin du
darlo , dar cifras que no han de 
andar muy lejos de la realidad, a 
base de números redondos apro
ximados.

De trigo, todo lo que se cultivó 
tempranamente, o de ciclos cor
tos, que espigaron muy pronto, 
se ha logrado que granaran bien 
y han dado rendimientos tanto 
en peso como en fanegas por 
hectárea, niuy parecidos a los 
del año pasado y muchos han 
sobrepasado. Pero en los trigos 
corrientes y especialmente en los 
candeales y blanquillos sembra
dos en fines de otoño 
algo tardías, en esas 
sado rotundamente, 
raras excepciones de 

y en zonas 
han iraca* 
salvo muy 
regiones y

tierras, en que granaton menos 
mal. En casi todas partes ha ha* 
bido mucha paja, demasiado 
paja, que ha encarecido la pro- 
ducciún al tenerse que tardar 
tanto tiempo en trillar y limpiar 
el trigo, ya que algunas eras no 
han terminado de labores hasta 
bien entrado octubre.

El centeno se ha portado niuy 
bien, ha sido una cosecha com
pletamente normal, buena, y so
bre todo, lo contrario al trigo, 
ha granado muy bien teniendo 
los centenos buen peso específico 
(algunos superan a muchos tri
gos), siendo de aquel cereal la co
secha algo mayor que la pasada* 
y cuyo buen grano, nos ha de áli 

comprobar su engaño, regresan 
satisfechos a sus localidades.

La mayótía de los evacuados 
proceden de Jaén, especialmente, 
y después de Córdoba, Granada» 
Almería, Murcia y Valencia, Se 
ha comprobado que varias fon
das, en su mayor parte pertene
cientes al en otros tiempos céle
bre distrito quinto, abusaban de 
estas gentes, dándose el caso de 
que una de ellas, con capacidad 
para sólo 17 huéspedes, tenía 
amontonados a 99, y que algún 
dueño desaprensivo de estas fon
das obtenía un beneficio líquido 
mensual, por este procedimiento, 
de 28.000 pesetas,

Simuítáneamente a la reexpedi
ción de los desocupados y sin ho
gar se procede a la destrucción de 
cuevas y barracas. Las primeras, 
prácticamente están destruídasya 
en su totalidad. Pfecisamestc en 
la barriada de Verdún, donde se 
han arrasado todas lás cuevas es
tán construyéndose rápidamente 
nuevas viviendas, que en número 
de 400 serán inauguradas en el 
próximo diciembre. En cuanto a 
las barracas, se procede actual
mente a la destrucción de todas 
las erigidas después del año 1949, 
fecha en que su contrucción fué 
prohibida por la alcaldía.

Viar mucho en esta campaña, 
bien considerándole como píen 
so, que es magnífico, o bien para 
la mezcla con el trigo, que tam
bién podría ser un alivio, ya que 
en mezclas del 10 por 100 en ha* 
riña no se nota; es más, que hay 
harinas de trigo que con esa pe
queña mezcla mejoran en cali
dad.

La cebada tampoco se ha por
tado mal, dentro de la desigual
dad característica del año, dando 
una cosecha un poquito mayor 
que la pasada, en cantidad. Claro 
es, que algunas cebadas han re
sultado un poco tomadas de co
lor, pero bastante bien granadas.

Las leguminosas han resultado 
bien todas, menos los garbanzos 
y parte de las alubias, pues a las 
dos las han dañado los nublados, 
los fríos en verano y el tiempo 
impropio de la estación veranie
ga. Pero, en alubias se cogen mu
chas porque con el maíz y la al
falfa —aparte de la remolacha- 
han sido los cultivos que han re
emplazado más a las patatas, cu
ya zona, de éstas, ha sido mer
mada de una manera enorme, 
aunque a última hora algunos 
hortelanos hayan sembrado al 
acordarse de que este año, por el 
fracaso en el precio y venta del 
anterior, decidieran muchos no 
cultivar patatas.
• Las cosechas de algarrobas que 
se cultivan en Valladolid, Sala
manca, Avila y algo en La Man' 
cha, en las zonas de Cuenca, To
ledo y Albacete han salido muy 
bien, superando en muchos casos 
a la pasada.

Lós yeros, almortas, vezas, ha
bas, han salido bastante desigua
les, pero en conjunto, la bondad 
ha dominado.

En resumen, la cosecha ha de
jado mucho que desear, pues, de 
no haber sido por los bochornos 
de fin de junio y las tormentas 
tan frecuentes, posteriormente, 
había planta en primavera para 
haberse logrado una cosecha «ré
cord» de trigo, mucho mayor que 
la pasada.

De dicho cereal, las cifras pro
bables del avance estadístico a 
que nos referimos al comienzo de 
estas líneas, calculadas en núme
ros redondos por «Ceres», arro
jan un total de 37.050.000 quinta
les métricos en la cosecha de 
1952 contra 41.538.000 obtenidos 
en 1951. En 1950 fueron recolec
tados 33 820.200 quintales métri
cos. La zona cultivada.en otoño 
de 1950 fué de 4.075.800 hectáreas 
y en 1951 de 4*200.800, con un au
mento sobre la anterior, por tan
to, de 125 000.

Respecto a Avila, mientras la 
cosecha de 1951 fué de 630.000 
quintales métricos con una zona 
cultivada en otoño del mismo 
año para la de 1952, de 66.900

“Como reconstituyente 
no tiene igoal"

OUMMM»

Como aperitivo es el mejor
Public. «Races»

Sopa de letras
En la provincia de Avila exis

ten las siguientes corientes de 
agua.

1.—VOLE A RALLIL
2.-ATETRI
3.-RUESIL A
4 .-AJ ADA
5 .-D ORREME
6 .-LECHEB A R
7 .-0 F ICO
8.-RIPAELDAZ
9.-METROS

lO.-CARTONBAS
Solución a la última Sopa de 

letras: Villas y aldeas.
1, Fontiveros. 2. Bonilla. 3, 

Solosancho, 4. Piedralaves. 5, 
Barco. 6, Peguerinos. 7, Velayos 
8, Madrigal. 9, Villatoro. 10, Aré
valo.
En Rusia no tienen que discurrir 

los diplomáticos
El ex embajador de los Estados 

Unidos en Moscú, Bedell Smit, 
he publicado un Ubro sensacional 
sobre su estancia en la Ü. R. S. S. 
Ahoraha sido interrogado por un 
periodista.

—¿Qué es lo que más le ha im
presionado de Moscú?

—El haber tenido que dejar en 
absoluto de mentir desde que lle
gué allí. La desconfianza de los 
diplomáticos rusos es tal, que 
para no ser creído no basta con 
decir la verdad...

Ali Khanadas
Cuentan que el príncipe Ali 

Khan, esposo en vias de dejar de 
serlo de la famosa «Gilda», pro
nunció en un club nocturno de 
Paris las' siguientes palabras: 
«Cuando yo tenga un pie en la 
tumba diré la verdad acerca de 
las mujeres. Saltaré dentro de mí 
ataúd, tiraré la tapa sobre mi y 
diré: Haced lo que queráis aho
ra». ,

Poca gracia tiene la anécdota, 
aunque se la cuelguen a Ali Khan,

SillsiCAPLOS

“Rearmad a Alemania y a España 
y vigilad a Francia*/ pide un 

experto militar británico

hectáreas, fueron recogidos en 
éste solamente 452 000 quintales 
métricos de trigo.

En cuanto a centeno, cebada y 
avena se recogieron, respectiva
mente, 5.999.500, 18.307.000 y 
7.054.000. La cosecha de 1951 fué 
de 6.187.350, del primero; 
18.262,000, de la segunday 
6.003.650 de la tercera. Avila pro
dujo 165.000 quintales métricos 
de centeno; 387.000 de cebada y 
61.000 de avena.

Yeros, se recolectaron 558.000 
quintales métricos en 1952, (en 
Avila 2.500) y 569.000, fué el total 
de 1951. Almortas, 371.000, eh 
1952, (Avila dió 7.000), mientras 
en 1951 fueron 376.100 los reco
lectados. Guisantes, 221.000 en 
1952; 225.000 habían sido en 1951 
y Avila, en este año 4.500, Maíz, 
se recogieron en 1952, 9.454.000, 
cuando en 1951 se habían recogi
do 6.545.700, Avila en 1952, dió 
500. Habas, en 1952, 1.531.000 
quintales y en 1951 fueron 
1.391.500. (Avila en la cosecha 
1952, se recogieron 1.000). Al
garrobas, 1.222 500, en 1952; 
1.122.500 en 1951 y Avila 1952, 
201.500. ■

La cosecha de garbanzos en 
este año ha sido de 1.785,000 
quintales métricos mientras en 
1951 fué de 2.025.400, Avila ha 
dado este año de esta legumbre 
30 000 quintalès. La de alubias, 
1.576.500 contra 1.571.000, en 1951 
(Avila ha producido en la última 
CQseha 35.000) y, finalmente la de 
lentejas ha sida de 309.000 de la 
que corresponden a nuestra pro
vincia 8.000. En el año 1951, la 

‘ producción total de lentejas fué 
de 267.000 quintales métricos.

Con el título que antecede. «Le 
Monde» publica en' su número 
del miércoles la siguiente infor
mación:

«WASHINGTON. 4 de no' 
viembre.”“«Alemania y España 
pueden llegar a ser unos aliados 
valiosísimos para Occidente, 
pero Francia no es más que 
una carga», ha declarado en una 
entrevista publicada por el sema* 
nario «U. S. New and World 
Report», el comandante general 
británico, J. F. ,C. Fuller, jefe de 
una gran unidad de carros de 
combate durante la primera gue
rra mundial y muy conocido co
rno especialista en temas milita
res.

*Soy partidario del rearme de 
Alemania-agrega-, y creo que 
tanto los alemanes como los es
pañoles podrían ser unos valio
sos aliados».

El general inglés ha quitado 
toda importancia al peligro de 
confiar armas a los alemanes.

«Es incluso posible que volva
mos a ver de nuevo «hombres 
fuertes» (sic) al frente de Alema
nia. Pero es absurdo creer que 
Alemania pueda llegar a ser tan 
poderosa como para oponerse 
sola a la mayor parte del mundo»

«La era de las guerras naciona 
listas-añade-ha dado paso a la 
era de las guerras de grandes 
grupos».

Refiriéndose a Francia, el gene
ral Fuller declara: «En el mo 

mentó actual, Francia constituye 
una carga. Todo jefe militar pru
dente, al mando de fuerzas avan
zadas en Alemania, tendría que 
asignar varias divisiones para la 
protección de sus propias líneas 
de comunicación a través de 
Francia El peligro de los sabota
jes y de perturbaciones por parte 
de los comunistas es muy grave... 
Para encontrar hoy la vitalidad 
tradicional militar de Francia se
ría preciso retroceder cien años, 
hasta la guerra de Crimea. En lo 
referente a estabilidad y poten 
ela, Francia viene perdiendo ni
vel desde el año 1870».

«La oposición francesa al rear
me de Alemania—termina dicien
do el general Fuller—es simple
mente debida a su temor de ver
se envuelta en una guerra con 
Rusia * (A. P.)

«Le Monde'* agrega seguida
mente. y por su cuenta, un agrio 
comentario contra el autor de las 
anteriores declaraciones.

¿Sabía usted?
Sus gallinas estarán más alegres 
y coloradas y aumentarán su pos
tura tomando AVE-SANIL, y sus 
mortales «diarreas» se cortarán 
«radicalmente» con el moderno 

preparado «.AVECOLERIN».
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EL lEIO DE AVUi Redacción y Admlntairtcló» 
Plaza del Teniente Arévalo, 7, 

Teléfono 24 

APARTADO DE CORKEOS 
número 8

en

Sanatorio Qairárgico del Carmen 
Dr. D. Florencio Tejerina

CONSULTA DIARIA de 12 a 2

Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA

En la mañana de hoy S. E. el señor 
obispo hizo la visita pastoral a la 

Santa Apostólica Iglesia Catedral
A las diez y cuarto de esta ma

ñana el excelentísimo y reveren 
dísimo señor obispo realizó la ci
tada visita que prescribe el Dere
cho Canónico. Llegó el Prelado 
acompañado de su reverendo ca
pellán don Teodoro Martín, sien
do í’ecíbido con las solemnidades 
litúrgicas a la puerta principal de 
nuestro primer templo por el ex
celentísimo Cabildo y señores be
neficiados que vestían los hábitos 
corales y al frente de ellos el per- 
tiquero, con su tradicional insig
nia de mando,

El muy ilustre señor deán, don 
Castor Robledo —dignidad pri
mera catedralicia— se adelantó, 
y haciendo profunda reverencia a 
Su Excelencia, le dió agua bendi
ta con el hisopo, acercó a sus la
bios el Crucifijp de márfil y le in
censó.

Inmediatamente se organizó la 
procesión, yendo el Prelado, ba
jo palio que portaban seis seño
res capitulares, dirigiéndose al
altar de Nuestra Señora de Gra

el Santísimo y aqui hizo breve 
oración.

En la capilla Mayor se cantó 
luego un solemne responso; vol
vió la comitiva al Altar del San
tísimo donde abierto el Sagrario, 
el doctor Moro Briz impartió la 
bendición con Jesús Sacramenta
do, continuando la visita a la pi
la bautismal y a todos los alta 
res. A continuación se congrega., 
ron todos en la Sala Capitular 
donde el Pastor Abulense prime
ramente les dirigió paternales pa
labras referentes al esplendor del 
culto catedralicio y luego separa
damente conversó con los seño
res canónigos y beneficiados. 
Concluyó esta importante visita 
con un recorrido detenidísimo 
que hizo el señor Obispo por to
das las dependencias de nuestro 
primer templo; siendo ahora, 
acompañado por una Comisión 
del Cabildo, quien, a la hora del 
mediodía, le despedía en el mis
mo lugar por el que había hecho

cia donde está siempre reservado ! su entrada horas antes.

Ecos de sociedad
De días

Mañana los celebra la señorita 
Carmen González, directora del 
Internado Teresiano de esta ca
pital.

Continúan en Crespos las tareas 
del Consejo Comarcal de 
F. E. T. y de las J. 0. N S.

En la tarde de ayer continuaron 
lastareas de este Consejo Comar
car que viene celebrándose en 
Crespos.

Quedó terminada la redacción 
de las cuatro ponencias presenta
das, hablando a continuación la 
delegada provincial de la S. F. y 
el secretario provincial de Auxi
lio Social, que pronunciaron 
unas charlas relacionadas con su 
servicio.

Esta mañana, quedó finalizado 
el despacho de los delegados de 
los pueblos con el jefe provincial 
del Movimiento.

Alas once, el camarada delega
do provincial de Sindicatos don 
JoséManuel Gutiérrez Abello, ha-

blo sobre temas de su departa
mento haciendolo, seguidamente 
el delegado de Educación Nació* 
nal don José Gallego Recio que 
dió una charla relacionada con 
su servicio.

Por la tarde a las cinco la ins
pectora jefe de Primera Enseñan
za señorita María Antonia Ruiz 
habló sobre los problemas de la 
Enseñanza.

Poco después se reunió el se
gundo pleno del Consejo discu
tiéndose- las ponencias presenta
das: ^finalmente don Marino del 
Pozo, jefe provincial de ganade
ría, dirigió a los congresistas una 
charla sobre los problemas gana
deros de la comarca.

Public. AVILA.

Importantes problemas municipales

Cine Gredos
DOMINGO

Sesiones infantiles
Proyectándose la producción

LA LEI DEL VALIENTE

Grao manifestación católica en 
la zona soviética de Alemania

CIUDAD DEL VATICANO.- 
En Erfurt, zona soviética de Ale- 
man'a, se ha registrado una gran 
manifestación católica, a la que 
acudieron 30.000 fieles de la Tu- 
ringia, a pesar de que las autori
dades soviéticas se negaron a 
concederles trenes especiales pa
ra su desplazamiento»

por Bob Steelé

¡MUCHOS REGALOS!

Viajeros
Ha pasado unas horas en esta 

ciudad la distinguida señora do-, 
ña María Teresa Paradinas Mo
nares, quien las ha dedicado a 
visitar a la familia de don Zaca
rías Jiménez Barroso (q e. p d ), 
mecánico que fué de su casa du
rante muchos años y al que pro- 
tesaba singular afecto.

Espectáculos anunciados
Cine Gredos.—«Un marido 

ideal» (3).
Gran Cinema. — «Catalina de 

Inglaterra» (3).
Teatro Principal.—«Solamente 

una vez» (3).
Moralidad. —(1) Todos, indaso niño* 

.2) Jóvenes. (5) Mayores. (5-R) Mayores, 
con reparos (4) Oravemente peligrosa

Hoy y mañana 
7.30 y 10,45

Un marido ideal
EN TECNICOLOR

Pubiic’dad AVILA

Mañana en esta plana lea el 
anuncio de A. P.

FARMACIAS DE GUARDIA 
EN ESTA SEMANA

Lapuente, Plaza Santa Teresa
Aparicio, Ayda. José Antonio

VENDO camioneta Ford dos 
toneladas y media, 17 H. P. y 
camión G M. C. de tres tonela
das. Garafe Avila.

Sus ahorros tienen un destino.
Véalo mañana en esta página.

Electra Abalease, S. A
Con el fin de procj^er a la am

pliación de la capacidad de nues
tras instalaciones del sector San- 
tiago de esta capital, el próximo 
domingo Mía 9 del mes corriente, 
«e cortará la corriente en dicho 
sector desde las ocho de la ma
ñana hasta las cíico de la tarde, 
contando esta Empresa con las 
autorizaciones oportunas de los 
Organismos competentes.

Lo que se publica para general 
conocimiento de los señores abo
nados del sector.

Avila, 7 de noviembre de 1952.

Eusebio Nieto Díaz
DEL HOSPITAL GENERAL DE MADRID 

TRASLADA su consulta de Medicina y 
Cirugía de Riñón y Vías Urinarias a la 

calle del Tostado núm. 7, pral. 
(entre el arco de S. Vicente y la Catedral) 

Consulta diaria a las doce 
y media y a las cinco.

Mañana preste atención a núes* 
tro espacio en blanco.

IGUALATORIO MEDICO 
QUIRURGICO

Clínica de Urgencia
San Juan de la Cruz, 28

Médico de guardia, esta sema
na, doctor Heras,

Por el citado doctor y practi
cante señor del Canto, ha sido 
curada el día 6 de noviembre,

Anastasia Sánchez, de 30 años 
de edad, herida inciso puuzante 
en región palmar de la mano íz' 
quierda: pronóstico leve.

Mercado del viernes
He aqui los precios de los di

ferentes artículos alimenticios 
puestos hoy a la venta;

Huevos, a 24 pesetas docena; 
patatas, de 1 a 1,50 pesetas kilo; 
repollos, a 0 80: pimientos, de 2 
a 3; cebollas, de 1,50 a 2: casta
ñas, de 2 a 3; manzanas, de 4a6; 
peras, de 5 a 7; uvas, de 2 50 a 4: 
tomates, de 2 a 3; naranjas, de 
2,50 a 5; plátanos, de 8 a 10; man
darínas, de 4 a 5; limones, de ll 
a 12; ajos, de 0,50 a 1,50 ri tra.

Medias NYLON CLIPER
A plazos sin aumento

GUTIERREZ. Isaac Peral, 11 
Teléfono 784 '

Trágico accidente auto
movilista en Teruél

Resultaron dos muertos a causa 
de la rotura de una ballesta

TERUEL.—Dos muertos, don 
Manuel Sánchez Calvo, secretario 
del Ayuntamiento de Villarluen 
go, y Victor Martínez Calomar
de, practicante de la citada loca
lidad, han resultado en un ac
cidente de automóvil ocurrido en 
las proximidades del pueblo de 
Montor, al parecer, a consecuen
cia de la rotura de una ballesta 
del vehículo.— (Cifra.)

Vuelca un carro y mata por 
asfixia a un transeúnte

VIGO.—En el término munici
pal de Puenteáreas un carro car 
gado de pipas ds vino volcó ino 
pínadamente, a consecuencia del 
reblandecimiento del terreno, y, 
fué a parar sobre el cierre de una 
finca contigua en el instante en 
que pasaba por aquel lado el ve 
ciño de aquella población José 
Pérez Agapito, de cincuenta ydos

Después de solemnes actos pia
dosos en las iglesias de Erfurt, 
los peregrinos se reunieron en el 
convento de las ursulinas, donde 
deliberaron sobre los diversos 
temas que en el pasado verano se 
trataron en Berlín con ocasión 
del Congreso de los católicos. La 
peregrinación terminó con una 
solemne misa al aire libre.

Ejecuciones en Eslovaquia
VIENA. - Continúa la ejecu

ción en Eslovaquia de patriotas 
que mueren por la libertad e in
dependencia de su patria. El tri 
bunal comunista de Rosice ha 
condenado a cuatro jóvenes eslo
vacos a la pena capital. Otros 
cuatro han sido condenados ha 
prisión perpetua o mínimo de 
quince años de reclusión en los 
campos de trabajos forzados. To
dos ellos fueron procesados y 
condenados por haber combati
do activamente la tiranía del ré
gimen comunista. Pertenecían a 
la organización clandestina eslo
vaca de la Legión Blanca, que 
desde hace años lucha contra los 
Gobiernos rojos de Praga y Mos
cú, —Efe.

Por 1.000 ptas. puede usted ha
cer un capital, Lé^lo mañana.

Necesito piso cén= 
trico, no importa 

precio. 
Razón P. AVILA. 

Teléfono 16

ALMANZOR le ofrece mañana 
un interesante negocio.

años de edad, que quedó apri' 
sionado entre el vehículo y el cie
rre, y pereció en el acto por asfi
xia -(Cifra.)

(Viene de 1.“ página)
— ¿Y el escolar?
—Tenemos tres proyectos de 

nuevas construcciones escolares: 
la Escuela «Vicenta Manzanedo» 
en el corralón con siete grados; 
la Escuela de «San Esteban» con 
tres grados de niños y dos de 
párvulos, en un solar de la trave
sía de San Esteban con vuelta al 
cárcabo de Santo Domingo; y la 
Escuela de la Encarnación. La de 
San Esteban está ya aprobada 
por el Ministerio de Educación 
Nacional: la de Vicenta Manza
nedo pendiente de aprobación en 
el mismo Ministerio, y la última 
en confección del proyecto por el 
arquitecto.

Creemos que con estas tres 
Escuelas se resuelve, en cuanto a 
construcciones escolares, el pro
blema actual de Avila en este as
pecto.

Y sólo queda la realización de 
las obras necesarias a lasescuelas 
actuales que las pongan en con
diciones de servír al alto fin a 
que se destinan.

—¿Y de la urbanización?
—La urbanización es preciso 

efectuaría solamente con los re 
cursos del presupuesto ordinario 
y las subvenciones de la Junta 
Provincial del P^ro Obrero. 
Como ambos son limitados, el 
ritmo es lento. Además es crite
rio del Ayuntamiento efectuar 
estas obrBs de modo que sea lo 
más definitivo posible, aun cuan
do sea un poco más caro, porque 
a la larga resulta más barato. De 
poco sirve bach ar una calle y 
que la primera lluvia destroza 
todo lo hecho. Las obras más 
importantes en este respecto son 
las dél primer trozo de la ronda, 
desde San Roque a Santo Tomás, 
y la pavimentación 'muy avanza 
da, con rectificación de alinea
ciones, de la calle del Puente. 
Está muy avanzado también el 
expediente de ampliación de la 
calzada y aceras de la Avenida 
de José Antonio.

Más importante en estos mo
mentos es la solución del proble
ma del saneamiento. És preciso 
dotar a todas las nuevas cons
trucciones de agua y alcantari
llado. Sin estos servicios no es 
posible habitar las nuevas casas- 
Dados los emplazamientos, tan 
dispersos y distantes, de los nue
vos grupos de viviendas: San An
tonio, Encarnación, Estación y 
Carretera de Toledo, Santo To
más, este prablema es uno de los 
más importantes que el Ayunta
miento tiene planteados. Están 
hechos los proyectos, que im
portan el del agua 5.085.150,97 
pesetas, y el del alcantarillado 
2.148 086,23 pesetas. Ambos es
tán pendientes de la aprobación 
ministerial y de la concesión de 
los auxilios económicos del De
creto citado.

~¿Y el económico?
—La pregunta puede contestar

se desde dos puntos de vista, se
gún tratemos del presupuesto or
dinario, o del extraordinario que 
exige la ejecución de las obras 
apuntadas.

5t El presupuesto ordinario se U- 
quida con superávit, y, sin em. 
bargo, extrañará que se afirme 
ésto cuando el Ayuntamiento tie- 
ne buen número de acreedores a 
quienes, de momento, no pue^j^ 
pagar.

El hecho es fácil de explican 
Cuando se compraron los solares 
de la Zona Este del Ensanche, el 
dinero le adelantó el presupuesto 
ordinario al extraordinario cq. 
rrespondiente. Se han gastado en 
esa zóna importantes cantidades 
en alcantarillado, agua y apertu, 
ra de calles. Y como los solares 
aún no han podido venderse, tie. 
ne el Ayuntamiento inmovilizada 
una suma de numerario que, de 
estar disponible en Caja, permi
tiría pagar todas las deudas y 
aún sobraría bastante dinero, 
Por esta razón, aun liquidando 
con superávit, tiene el Ayunta- 
tamiento deudas. Este problema 
puede resolverse mediante la ven' 
ta de los solares.

En cuanto a presupuesto ex
traordinario, hay necesidad de 
acudir a él si se quieren resolver 
los distintos problèmas antes 
enumerados, mas otros|c0mo la 
construcción de la. Estación de 
Autobuses, las Plazas de Abas
tos, la modernización del Mata
dero, etc.

Hemos celebrado ya amplia 
entrevista con el director del ! 
Banco de Crédito Local de Es
paña, quien ha estudiado con 
nosotros la situación económica 
del Municipio, sus cargas finan
cieras actuales, y la rentabilidad 
y productos de las obras proyec. 
tadas, y nos ha ofrecido la ayuda 
del Banco hasta una suma de 
diez millones de pesetas.

Actualmente, sobre esta base, 
trabajan diariamente las comi
siones de Hacienda y de Obras 
para proponer al Pleno las obras 
que pueden rjealízarse con este 
crédito y las subvenciones esta
tales, siempre sobre la base de 
que no se recargue el presupues
to ordinario, sino que las rentas 
y productos de las obras cubran 
los gastos de amortización e in
tereses del empréstito, única for
ma de resolver estos problemas 
sindejar atadas las manosy cor
tadas las iniciativas a las Corpo
raciones municipales futuras.

Debo advertir, para terminar, 
que todo ello es obra conjunta 
de todos los concejales sin dis
tinción, en que al alcalde no le 
cabe sino el honor de dirigír y 
coordinar los comunes esfuerzos 
Pero la obra es de todo el Ayun 
tamiento.

CASA GONZALEZ
TALLERES PROPIOS

Máquinas de punto: todos tama
ños. Especialidad en eléctricas: 
dos guía-hilos y rápidas. Siste
mas modernos. Precios sin com
petencia. 20 meses crédito. Ense
ñanza gratuita. Olivár, 14. Telé 
fono 39 02 23. MADRID. Se nece 
sita representante para esta plazí

Registro Civil
Nacimiento: Adoración Martín 

Martín, en Clínica de Previsión.
Matrimonios: Alfonso RuízRo- 

dríguez. con María Teresa Gutié 
rrez Rodríguez, en San Pedro. 
Pablo Jiménez Jiménez con Feli
sa Redondo Gómez, en San Pe" 
dro.

SE VENDE casa ñueva, llave 
en mano, y otra con dos habita
ciones deshabitadas. Razón; Ce
rrillo de la Trinidad, n.® 15. Avila

Temperaturas de hoy
Datos facilitados por el Camps 

de Aviación
Máxima 11.0.
Mínima 3,5

Precio del material
Ladrillo macizo...............  

» hueco doble . .
» » sencillo. .

Rasilla....... ...........•.,...
Ladrillo gafas ......... .

cerámico
26 ptas. 100
42
28
22
35

» 
» 
» 
»

100
100
100
100

Casa Vaquero y C“, S. L

Avicultores
Pienso completo para gallinas 

«La Ponedora» (marca registra
da), elaborado a base de las me
jores harinas de avena, maíz, ce
bada, etc., y adicionado ^on los 
mejores estimulantes para la 
puesta. Se sirve en sacos de 50 
kilos. Hijos de Abel González. 
Apartado Correos 38. Valladolid.

M. del Cañizo
Director de los Servicios de 

Medicina del Hospital Provincial 
Consulta diaria excepto los lunes 
Calle Comandante Albarrán n ® 

(nuevo edificio del Asocio)

Plaza Naiviilos, 3 Teléfooo 57. AVILA
Publicidad ALMANZOR AP. inserta mañana su anun- 

• do en E Pivno, Léalo.

Gabinete Electro^Radiolégico

Dr. Tomé
Rayos X (fijo y portátil), romo 
grafías de pulmón. Radioterapia 
profunda. Corrientes. Diaterm a- 

Onda corta (fijo y portátil)-
Rayos Ultravioleta e Infraitop®
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